

Kerns, 29. August 2023

Medienmitteilung der Gemeinden von Nidwalden und Obwalden

André Bally vertritt die Gemeinden in der Informatikstrategie-Kommission

Die beiden Kantone Nidwalden und Obwalden und ihre Gemeinden setzen eine Informatikstrategie-Kommission ein, um ihre Behörden auf dem Weg zur Digitalisierung zu unterstützen. Grundlage dazu bildet die kürzlich in Kraft getretene Informatikvereinbarung. Als unabhängige Fachperson der Ob- und Nidwaldner Gemeinden nimmt André Bally Einsitz in das Gremium.

In den Kantonen Nidwalden und Obwalden ist in diesem Frühjahr die interkantonale Vereinbarung über die Zusammenarbeit im Informatikbereich in Kraft getreten. Die Vereinbarung umfasst auch sämtliche Gemeinden beider Kantone. Hauptziel ist es, die IT-Basisinfrastrukturen sowie Anwendungen auf Behördenebene zu vereinheitlichen und digitale Synergien zu nutzen. Die Vereinbarung regelt unter anderem das Vorgehen bei Informatikvorhaben, den Bezug von IT-Leistungen und Sicherheitsstandards.

Mit der Vereinbarung trat auch die gemeinsame Informatikstrategie in Kraft. In einem ersten Schritt werden die Mitglieder der Informatikstrategie-Kommission gewählt. Das Gremium hat beratende sowie planerische Aufgaben und unterstützt die Kantonsparlamente, Regierungen und Gemeinden in ihren Entscheidungen.

Die Informatikstrategie-Kommission setzt sich aus sieben Personen zusammen, wobei die Gemeinden von Nidwalden und Obwalden je eine Gemeindevertretung stellen. Hinzu kommt eine externe und unabhängige Fachperson, welche die Gemeinderatsgremien der 11 Nidwaldner Gemeinden und der 7 Obwaldner Gemeinden gemeinsam bestimmen.

Ein Ausschuss bestehend aus René Kuchler, Gemeinderat Stansstad, Daniel Rogenmoser, Gemeindepräsident Hergiswil, Alex Höchli, Talamann Engelberg sowie Beat von Wyl, Gemeindepräsident Giswil setzte sich intensiv mit der Besetzung der externen und unabhängigen Fachperson auseinander.



Gestützt auf diesen Prozess haben die Gemeinden André Bally als externe und unabhängige Fachperson ernannt. Er ist Senior Partner bei der Valion AG, Bern und kann auf eine über zehnjährige Erfahrung in der IT- und Organisationsberatung zurückgreifen. André Bally verfügt über umfangreiche Erfahrungen im Einbezug von Anwenderinnen und Anwendern für neue IT-Lösungen. Er kennt die Vorbehalte gegenüber neuen Technologien und gestaltet den Umgang damit in zahlreichen grossen Projekten. "Seine Erfahrung mit verschiedenartigen Firmen und Organisationen erlaubt ihm, die Möglichkeiten neuer Applikationen mit der Sichtweise und der praktischen Nutzung durch Anwender zu verbinden," ist der Giswiler Gemeindepräsident Beat von Wyl überzeugt.

Mittlerweile wurden alle sieben Mitglieder der Informatikstrategie-Kommission von den entsprechenden Gremien gewählt. Die Kommission setzt sich wie folgt zusammen:

Urs Bisang (Vorsitz)	externe, unabhängige Fachperson der beiden Kantone
André Bally	externe, unabhängige Fachperson der Gemeinden von OW & NW
Armin Roth	IT-Koordinator in der Finanzverwaltung als Vertreter des Kt. NW
Reto Odermatt	Departementssekretär Finanzdepartement OW als Vertreter des Kt. OW
Andreas Bünler	Gemeindeschreiber Wolfenschiessen als Vertreter der NW-Gemeinden
Alex Mathis	Geschäftsführer Sarnen als Vertreter der OW-Gemeinden
Stefan Müller	Leiter des Informatik Leistungszentrums Ob- und Nidwalden